

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM 9355

Suscripción en Córdoba... Por un mes.... 2 Ptas
(Por trimestre... 5'50 >
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 2'50 >
(Por trimestre... 7 >

MARTES 20 DE SEPTIEMBRE DE 1881.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quinientas líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXII

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia y demás periódicos copiamos las noticias siguientes:

—Ya que el *Cronista* nos censura porque hemos recogido los elogios que prodigaron al discurso del señor Alonso Martínez el *Imparcial*, el *Liberal* y el *Globo*, debemos dar traslado á nuestro colega del importante artículo, y del no menos imparcial elogio que dedica anoche su correligionario, el decano de la prensa conservadora, ó sea la *Epoca*, al trabajo del señor ministro de Gracia y Justicia.

Tenemos, pues, que periódicos democráticos, fusionistas y conservadores estiman en lo que valen las nóminas y francas declaraciones del gobierno, hechas en la apertura de tribunales.

—Una nueva noticia podemos anticipar á nuestros lectores, que completa de una manera definitiva la candidatura para la mesa del Congreso.

El Sr. Sagasta ha ofrecido la vicepresidencia primera al Sr. Balaguer, y este ex-ministro constitucional, haciendo suya, digámoslo así, la fórmula del Sr. Romero Ortiz, ha contestado al jefe del gobierno que ciertos puestos no se solicitan ni se rehúsan, puesto que está á disposición de la mayoría.

Los amigos del gobierno votarán la siguiente candidatura:

Presidencia: Sr. Posada Herrera.
Vice presidente 1.º, Sr. Balaguer.
Id. 2.º, Sr. Nuñez de Arce.
Id. 3.º, Sr. Gullón.

La cuarta vicepresidencia es probable que la ocupe el Sr. Moret, en representación de las oposiciones.

—Un senador demócrata ha escrito á París recientemente, contestando á una pregunta que se le hizo, y diciendo que el gobierno ni piensa sumir ni modificar de ningún modo la fórmula del juramento.

El senador aludido conoce perfectamente la opinión del gobierno y la del Sr. Sagasta, especialmente sobre este punto.

Resuelta esta duda, la minoría conservadora, que hubiera hecho gran oposición por la supresión de juramento, dedicará principalmente su campaña á hacer una oposición enérgica en la discusión de las actas.

—Esta mañana, una hora antes de llegar el espreso del Norte, larga hilera de coches particulares conducían á la estación á gran número de ex-

ministros y personas importantísimas del partido liberal-conservador.

Tal era la concurrencia, que para tomar billete de anden había necesidad de establecer riguroso turno y de esperar mucho tiempo.

La recepción del ilustre jefe del partido liberal conservador ha sido una viva demostración de simpatía al gran estadista y al eminente hombre político que con tantos títulos figura al frente de su partido.

—En los primeros días del mes próximo llegará á Madrid el Sr. Salmerón, é inmediatamente tomará posesión de su cátedra.

Como su reposición no es un nombramiento de favor, sino el acto de reintegrarle en derechos adquiridos por oposición, sus amigos declaran que es perfectamente compatible con el cargo de diputado.

—Ayer han sido día fecundo en visitas y conferencias políticas. Los dos hombres públicos que recibieron mas visitas son indudablemente los Sres. Sagasta y Romero Ortiz.

Los diputados y senadores electos estuvieron á ver al señor presidente del Consejo: los Sres. Sagasta, Martínez Campos, Albareda, Balaguer, González Flori y otros conferenciaron con el señor Romero Ortiz.

La opinión cree que se ha tratado de la cuestión de presidencia del Congreso.

Los partidarios de la candidatura del Sr. Posada Herrera dicen que este respetable hombre público, por su antigüedad parlamentaria y por haber sido tres veces presidente del Congreso por acuerdo unánime de la Cámara, tiene derecho á la reelección.

Los que patrocinan la candidatura del Sr. Romero Ortiz recuerdan que este hombre público no aspiraba á tan alta distinción, pero que indicaciones y ofrecimientos respetables á que el tuvo que ceder, le obligan á dejar íntegra la cuestión á la iniciativa y al fallo de la mayoría.

Unos y otros convienen en la importancia personal y política de ambos candidatos, sea cual fuere la precedencia dentro del partido liberal ó reformista, como le llamo el Sr. Alonso Martínez en el discurso de apertura de los tribunales.

Hoy tendrá lugar la reunión de la mayoría y allí se designará, previo acuerdo de la comisión nominadora, la candidatura para la mesa del Congreso.

—Los diputados y senadores electos del partido democrático-progresista se reúnen esta tarde en la sección cuarta del Congreso.

El Sr. Martos ha invitado á esta reunión á los Sres. conde de Rius, Campomanes, Merelo (D. Manuel),

Romero Giron, Mosquera, Montero Rios (D. José), Comas (D. Augusto), Obrador, Gonzalez Serrano, Aguilera, Aisina, Ulloa, Chinchilla, Moncasi, marqués del Cayo del Rey, Polanco, Canalejas, Baselga, Montero Rios (don Eugenio), Asquerino, Galdo, La Orden, Roman Leal y Villalva Hervas. A los ausentes se les invitó por medio de cartas ó telegramas.

Están ausentes, y no podrán por tanto asistir á la reunión, los señores marqués del Cayo del Rey, conde de Rius, Montero Rios (D. Eugenio), Asquerino, Galdo, La Orden, Roman Leal, Villalva Hervas y creemos que Baselga.

—De las provincias de Argelia y Orán ingresan cada año 8000 hijos de españoles en las filas del ejército francés.

Francia desde el año de 1876 cuenta con 40000 soldados españoles filiados bajo sus banderas.

—A amigos íntimos del Sr. Romero Rios oyó el *Globo* sostener anoche que sin que este provoque discusiones con los que aún considera correligionarios suyos, no rehuirá las que le susciten, cada vez que sus ideas de hoy son las mismas que llevó á Biarritz y ha espuesto siempre, por cierto sin protestas de nadie, en las reuniones de la junta directiva del partido.

—Sin que salga garante del rumor dice el órgano de los posibilistas que un personaje de la situación ha manifestado, en el seno de la confianza, que el gobierno español no ha ofrecido al de Francia, como compensación de las indemnizaciones que este concede á súbditos españoles por los atropellos de Saida, más que apreciar los daños ocasionados á súbditos franceses por nuestras tropas durante la guerra, pero no los que hayan podido ocasionar los insurrectos carlistas.

—Créese que el señor Montero Rios tardará ocho ó diez días en regresar á Madrid. Probablemente no podrá asistir á la reunión de los diputados y senadores electos de su partido.

—El Sr. Romero Giron asistirá á la reunión de los progresistas-democráticos diputados y senadores electos, que presidirá el señor Martos. Y podemos afirmar que el señor Romero Giron estará donde esté la mayoría de su partido.

—Insistimos en nuestra opinión, ya antigua, sobre la actitud del señor Salmerón y Alonso, si es elegido diputado.

Tomará posesión, jurará el cargo si no se suprime el juramento, protestará del acto, y continuará en su puesto.

—El Sr. Navarro y Rodrigo ha aceptado la presidencia de la comisión de mensaje.

—Dice el *Manifiesto* que el ex-director del *Liberal*, Sr. Polanco, tomará asiento en el Congreso junto al grupo de demócratas dinásticos.

Los diputados progresista-democráticos votarán para presidente al señor Romero Ortiz. Se dice que los posibilistas y los de la fracción Moret votarán en blanco.

—El Sr. Alonso Martínez se halla muy mejorado de la indisposición que tuvo anoche y hoy asistirá á la reunión de la mayoría.

—Noticias de origen oficial confirman las telegráficas de nuestro corresponsal en París referentes al término de la cuestión de Saida, por mutuo acuerdo de los gobiernos de Francia y España.

—Dice un periódico que la soldadura que han recibido las negociaciones entre Francia y España se debe á los consejos de un diplomático liberal-conservador, que no hace muchos días ha estado de paso en París. Y añade que se alegraría que esta noticia resultase cierta para demostrar lo que saben hacer los conservadores en la oposición.

—El Sr. Silvela, á quien se refiere el diario conservador, no ha intervenido directa ni indirectamente en las cuestiones internacionales.

—El Sr. Cánovas del Castillo asistirá esta noche al círculo Conservador.

—Pasan de ciento las querellas presentadas al tribunal Supremo contra los gobernadores civiles, por la junta de letrados del partido conservador.

Hoy se reúne la junta para ocuparse de asuntos de tramitación.

—Preguntados hoy algunos liberales-conservadores y algunos demócratas acerca de su actitud en el Congreso si al fin se prepara la candidatura del Sr. Romero Ortiz para la presidencia, enfrente de la del Sr. Posada Herrera, contestaban que facilitarían con su voto la solución homogénea constitucional.

Este punto será uno de los principales sobre los que han de resolver en sus reuniones preparatorias todas las minorías.

—Sigue la cuestión de presidencia: El *Imparcial* propone un tercero en discordia: que el Sr. Alonso Martínez sea elegido presidente del Congreso, y Pelayo Cuesta ministro de Gracia y Justicia. De esta suerte no ocuparían la presidencia de la Cámara popular ni el Sr. Posada Herrera ni el Sr. Romero Ortiz.

El *Globo* espera que mañana caiga de un soplo el heteróclito castillo de naipes, mucho menos sólido que otros muchos desbaratados al primer esfuerzo; acaso los nubarrones, aparentemente cargados de electricidad, se desvanezcan sin derramar siquiera algunas gotas de lluvia.

El *Debate* consigna que la venida del Sr. Romero Ortiz ha dado pretexto á los periódicos conservadores para componer una novela, nada interesante, es cierto, pero en cambio absolutamente falsa. Hablan de comisiones de constitucionales puros; de ofrecimientos de votos y de otra porción de ocurrencias, á las que suponen con influencia bastante para desbaratar los planes del gobierno y aun para ponerle en grave peligro de desquiciamiento. Afortunadamente, el Sr. Romero Ortiz no obedece á otras inspiraciones que á las que su patriotismo y consecuencia política le dictan, y no piensa, ni ha pensado, según nuestro colega, en servir de obstáculo al desenvolvimiento de la política ministerial.

La *Iberia* declara que el partido no pondrá el menor obstáculo á la marcha desembarazada del gobierno, sino que le ayudará con toda aquella constancia y disciplina que exige y espera un país ávido de reformas seguras, ordenadas y tranquilas, que consoliden la libertad sin las dolorosas intermitencias que hasta la fecha ha sufrido.

A juzgar por las manifestaciones de los amigos del gobierno, la candidatura del Sr. Posada Herrera será votada sin dificultad alguna.

A juzgar por los partidarios de la candidatura del Sr. Romero Ortiz, obtendrá en la urna, contando con las oposiciones, 170 votos.

Nosotros creemos que en la elección, si bien aparece contraria, no reunirá el Sr. Romero Ortiz el número de votos calculados por sus partidarios, y que el Sr. Posada Herrera obtendrá 200 ó mas votos.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Argel, 18.—Han llegado á la Argelia nuevos refuerzos de tropas procedentes de Francia.

Londres, 18.—Se recrudece la agitación en Irlanda.

Las asociaciones de obreros han acordado obrar de concierto con la Liga agraria.

Atenas, 18.—Los trabajos para la apertura del istmo de Corinto no podrán empezar, según se cree, hasta dentro de un año por lo ménos.

Paris, 18.—En el caso, muy probable, de que el Sr. Gambeta sea llamado á formar ministerio, el Sr. Julio Ferry será elegido presidente de la Cámara de diputados.

Paris, 18.—Los ministros, despues de celebrar una larga conferencia con el Sr. Roustan, acordaron que éste sa-

— 1053 —

—Vengo armado...
—Yo tambien.
—Entonces, adelante.

Renato sacó del bolsillo una llave con que abrió aquella puerta mugrienta, pero sólida; hizo entrar á su compañero, cerró sin ruido, encendió un fósforo y subieron hasta el segundo piso por una escalera carcomida.

—¿Dónde estamos?—preguntó el doctor.

—En mi casa,—dijo Renato con el tono más natural, introduciendo á su cómplice en una pieza vasta, pero baja de techo y cuyas ventanas estaban cerradas.

—Hablemos bajo,—dijo Renato, —de noche la voz pasa á través de los muros.

—¿Por qué os habeis venido á vivir aquí?—dijo el doctor mientras Renato encendía una bugía que iluminaba el mobiliario miserable que hemos visto en la calle de Tournelle.

— 1056 —

—¡Silencio! lo he dicho y lo repito: una buena pacotilla, no solo por la venta de la casa, sino por lo que habeis embolsado misteriosamente, con detrimento de nuestra asociación.

—No creais...
—¿Para qué mentir? Yo he hecho otro tanto.

Una carcajada de Frantz fué la contestación.

—Hubiéramos sido tan majaderos como Fabricio no pensando en el porvenir. Yo tengo bien colocados en el extranjero quinientos mil francos, que me dan veinticinco mil libras de renta.

El falsificador poseía más del doble.

—Podría vivir tranquilamente con una mediana comodidad, pero no me basta...

—¿Por qué no aumentais vuestra fortuna casándoos?

—¡Bah! He arriesgado varias veces el presidio por vivir independiente... ¡Iría á esclavizarme con

— 1049 —

sacó de su cartera un billete de mil francos y dijo á Lorenzo:

—Aceptad esta cantidad, amigo mio.

—Señor,—balbuceó Lorenzo, que ante lo crecido de la suma, no sabía si debería aceptar.

—Tomad, os lo repito,—continuó Pablo; dad parte de esa cantidad al bravo marinero que ha salvado á esta señora con riesgo de su vida, y recompensad como gustéis á los demás criados de la casa.

Lorenzo entonces tomó el billete, Pablo se sentó enfrente de Matilde y el carruaje rodó hacia Anteuil.

Al llegar junto á las fortificaciones, cerca del viaducto de Point-du-Jour, el cochero pidió instrucciones.

—A la casa de Salud de la calle Raffet, esquina al boulevard Montmorency.

Cinco minutos despues el landó se detenía delante de la verja que conocemos. El médico bajó, llamó

XXXVII.

Frantz Rittner y Renato, Janceva habían dejado el carruaje en la esquina de la calle del Pozo de la Fuente, y Renato llevando á Frantz por el brazo siguió toda la calle, tocando á la derecha la de Lhomond y conduciendo á la de la Ballesta.

—¿A dónde diablos me lleváis?

—Ya lo vereis.

—Ya en la calle de la Ballesta, avanzaron unos treinta pasos... Renato se detuvo ante una casa miserable como se ve en alguno de los barrios perdonados sin razon de la piqueta reformadora...

—Hemos llegado.

—Vamos á entrar en esa zarca?

—Justamente.

—Ahí se albergarán asesinos.

liera inmediatamente para Túnez á encargarse de aquella legación.

El Sr. Roustan lleva amplias instrucciones del Gobierno.

Londres, 18.—Un despacho de Longbranch, donde se encuentra actualmente el general Garfield, dice que la situación de este es desesperada.

Paris 17, (5'10 t).—Esta mañana quedó completa y satisfactoriamente terminada la cuestión promovida con motivo de los sucesos tristísimos de Saïda. En la nueva conferencia celebrada á las diez entre los señores duque de Fernán-Núñez y ministro de Negocios extranjeros, se convino, con arreglo á las bases, de los gobiernos español y francés, en la forma y en el fondo la avenencia interaccional.

La actitud de la prensa francesa, en general, conciliadora.

Las afirmaciones que hace la «France» referentes á que el gobierno presidido por el Sr. Ferry no aprueba el acuerdo adoptado por el Sr. Barthélemy Saint-Hilaire, son completamente inexactas y destituidas de todo fundamento.

La cuestión, pues, quedará resuelta pronto y bien, puesto que esta mañana se trató y aprobó en todas sus partes el proyecto de convenio.

El duque de Fernán-Núñez saldrá en la semana próxima, en uso de licencia, para su castillo de Davos.

Las conferencias internacionales respecto al tratado de comercio, continúan. Van celebradas cinco, y en breve tendrá lugar la sexta.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 18 de Setiembre de 1881.
Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Nada cierto puedo comunicarle respecto al consejo verificado ayer en la régia cámara, ni sobre el que después tuvo lugar en el departamento de Estado, puesto que se guarda gran reserva por los ministros: esta sirve para que los no afectos á la situación digan que los consejeros responsables están muy disgustados por los obstáculos que ponen en su camino algunos hombres de la mayoría, presentando ciertas exigencias con las cuales aquellos no se hallan dispuestos á transigir.

Con motivo de la elección de mesa y comisiones en la cámara popular circulan noticias de todos calibres, fundadas en imaginarias ó verosímiles rumores de disidencias entre los elementos que componen la fusión, suponiendo quedará esta muy quebrantada al verificarse el escrutinio de votos para la Presidencia, dando á entender que en frente de la candidatura de Posada Herrera, patrocinada por los secretarios de Estado, se presentará la de Romero Ortiz, que contaría con el apoyo de los constitucionales avanzados y el de las minorías liberal-conservadora y democrático-progresista: la posibilista, como ayer le indicaba, se inclina al lado del señor Sagasta, y por tanto votará al de Llanes, aunque esto ahonde las diferencias que la separan de las demás fracciones de la democracia.

Esta noche se reúnen los diputados adictos para tratar de este particular, y pronto saldremos de dudas: por mi parte creo que á poco que se esfuerce Sagasta logrará sacar triunfante al antiguo ministro de la unión liberal, y tal vez apacigüe y atraiga á este fin á los que hoy se muestran más acé-

rimos partidarios del gobernador del Banco de España.

Naturalmente los conservadores-liberales, so pretexto de ser conveniente la formación de un gabinete homogéneo francamente constitucional, son los que más atizan el fuego de las pasiones entre las dos grandes fracciones de la fusión, creyendo que la división de campos contrariaría grandemente á D. Práxedes, deseoso hoy de llevar á la realización diferentes reformas con el concurso de los antiguos centralistas y de los amigos de Martínez Campos, sin necesidad de apelar al apoyo de elementos más avanzados ni contraer compromisos para el porvenir.

El recibimiento hecho al Sr. Cánovas del Castillo por los prohombres de su partido debe haberle balagado bastante, puesto que ha acudido á la estación la flor y nata de la conservaduría liberal, deseosa de estrechar la mano y recibir inspiraciones de su primer jefe. Romero Robledo fué de los primeros que le saludaron, y el que parece le hizo presente la conveniencia de animar esta noche con su presencia los salones del círculo que lleva el nombre de su partido.

Las minorías del Senado y del Congreso de este bando parece han aplazado reunirse para después de la apertura del Parlamento, cuando conozcan detalladamente el mensaje redactado por el Sr. Sagasta, y vean el punto á su juicio más vulnerable para atacar á la fusión con mayores probabilidades de éxito.

Se ha desmentido oficialmente el rumor de haber ocurrido un caso de colera en Alicante, rumor que causó bastante alarma en las familias, y para el cual nada había sucedido que pudiera darle visos de verosimilitud.

El correspondiente.

Paris 16 de Setiembre de 1881.

Ninguna novedad notable se descubre en el campo de la política francesa, como no sea la noticia de nuevos envíos de tropas á Argelia. En el puerto de Tolon, según telegramas de esta ciudad acabados de recibir, reina una agitación extraordinaria con motivo del embarque de tropas. Parece cosa fuera de duda que el Sr. Ministro de la guerra ha dispuesto que el efectivo de cada batallón en Argelia, conste de seiscientas plazas. Sabido es que hasta el presente no pasaba ese número de quinientos por batallón, número verdaderamente insuficiente para las necesidades del servicio.

Mañana habrá Consejo de ministros, al que se atribuye cierta importancia política; por lo menos, según mis noticias, en él quedará definitivamente acordada la fecha de convocatoria del nuevo parlamento. Este consejo se verificará si Mr. Ferry, como se espera, llega mañana á Paris. En el caso contrario se suspenderá hasta la semana próxima.

Lo que más preocupa ahora la atención de Francia es el decreto que el lunes último publicó *El Diario Oficial*, relativo á la organización administrativa del Africa francesa. En él se establece que el gobernador general decidirá en las cuestiones que conciernen á la justicia musulmana. Determina asimismo la creación de una plaza de presidente de Sala en el Tribunal de apelación de Argel.

El ministro de la guerra general Farre, que recientemente ha asistido á las grandes maniobras militares en Tautonville, se ha dirigido á los jefes de los cuerpos de caballería que han tomado parte en las maniobras para expresarles lo satisfecho que se

encuentra del estado del ejército francés.

Nada se sabe aun definitivamente, ni de la dimisión de Mr. Alberto Greivy, ni si este sale, como se espera, la persona que ha de sustituirle.

La versión de que será nombrado un general es un poco aventurada, pero no destituida de todo fundamento.

C.

Varietades.

EL FOLK-LORE.

Como hemos procurado siempre estampar en las columnas de EL DIARIO todos los proyectos útiles y beneficiosos, para contribuir con nuestra modesta propaganda al progreso moderno, damos hoy cabida en nuestro periódico á los datos siguientes que se refieren á una célebre sociedad establecida en Londres y que se llama el *Folk-Lore* (El saber del pueblo.)

En el año de 1876 un distinguido autor en una publicación llamada *Notes and Queries* expuso la conveniencia de formar una sociedad que, aprovechando las múltiples ideas que brotaban en distintos periódicos y bajo diversas formas, pero referentes á un mismo objeto, (la literatura popular) se valiera de estos dispersos materiales, los agrupara y reuniera, y dando unidad á los trabajos, resultara un verdadero progreso, un bien general. Identificados en este pensamiento ciento veintinueve individuos de acreditada suficiencia, y conocidos la mayor parte de ellos en el mundo culto, se reunieron en Londres en el año 1878 y constituyeron la sociedad que nos ocupa y cuyo nombre va al frente de estas líneas. En el mismo año los socios se elevaron al número de ciento ochenta.

El 29 de Mayo de 1879 celebróse el primer Meeting anual de la referida sociedad, y se puso en conocimiento de los socios que el número de éstos era ya de doscientos veinte, entre los cuales se contaban cinco señoritas y dos señoras.

Antes de pasar adelante y para satisfacer la natural curiosidad del lector, daremos á conocer el objeto de la sociedad mencionada, y para ello creemos que basta en este momento copiar el artículo primero del reglamento, que dice así: «La sociedad del Folk-Lore tiene por objeto la conservación y publicación de tradiciones populares, baladas legendarias, proverbios y dichos locales, supersticiones y costumbres antiguas (inglesas y extranjeras) y todos los asuntos concernientes á esto.»

Como observarán los lectores la sociedad tiene un fin altísimo y trascendental que ha de influir y modificar en mucho las costumbres y aún las leyes. En artículos sucesivos nos ocuparemos de estos interesantes extremos, que de ninguna manera conviene sean tratados á la ligera, sino con la reflexión y extensión que merecen. Hoy solo nos concretamos á consignar de reseña la constitución y progresos que el *Folk-Lore* ha realizado.

El 23 de Junio tuvo lugar en los salones de la sociedad real asiática el

segundo meeting anual, y se supo que los socios ascendían á 265, de los cuales 10 miembros pertenecían á los Estados-Unidos, 7 á Alemania, 3 á Francia, 5 á la India, 2 á Hong-Kong, 2 á Africa, 1 á Italia, otro á Portugal y dos respectivamente á Dinamarca y Suecia.

Todos los trabajos publicados por la sociedad son interesantes y notabilísimos: entre los ingleses sobresalen *El Folk-Lore Record*, *Notes on the Folk-Lore*, etc., por William Henderson y *Remains of Gentilisme and Judaism* por Aubrey. Otros libros ha dado á luz también la sociedad mencionada, mereciendo citarse entre otros *Notas sobre los cuentos populares* por Ralston, *El Folk-Lore de Francia* por A. Lang; *Cuentos populares japoneses* por E. B. Tylor, *Algo sobre el Folk-Lore italiano*, por Henry Charles Coote, *Cuentos populares ingleses* por el Dr. George Stephen, *Tradiciones populares de acontecimientos históricos* por W. S. Lach Szymra, y algunas traducciones importantes.

Réstanos para concluir hoy con esta materia manifestar á los lectores que á dicha sociedad pertenecen Gladstone, Bani, Lubbock, Max-Muller, Tylor y otras ilustraciones contemporáneas.

Gacetas.

—Efectos timbrados.—Llamamos la atención acerca del anuncio de la Administración económica que en su lugar publicamos, y que era una verdadera necesidad, así como también es conveniente que los puntos de venta de efectos timbrados sean más fijos y permanentes.

—Muy lindos.—La distinguida señora Doña Engracia Sanchez de Azpitarte ha donado otros magníficos ramos con destino á exornar dignamente el suntuoso altar portátil donde la sagrada imagen de Nuestra Señora del Socorro recibe los fervorosos cultos de su solemne novenario, y las lindas Srtas. D.^{as} Angela y D.^{as} Dolores Azpitarte también han contribuido con ramos y adornos con el mismo objeto. Así mismo los primeros ramos de flores contrahechas que adornan el retablo y Trono de la santa efigie, son regalo de las bellas y elegantes señoritas doña Maria de Jesus y D.^{as} Maria de los Dolores Barcia y Barbero. Muy laudables son estas dadas, que revelan un noble sentimiento cristiano, y mayor valor adquieren cuando la delicadeza y el buen gusto de las personas anadea artificio esmalte á la ofrenda depositada en el templo por la fe católica.

—El vagia.—La calle nueva contuvo «La Despensa» y «La Higuera».—Hoy es «Ruinas» el arresto...—¡Ahora sí que es ya la faja!

—Fiesta de toreros.—La que han de verificar varios individuos del ilustrado colegio de plateros de esta capital tendrá lugar el día nueve del mes próximo con el mayor lujo y esplendor que pueda darse á esta clase de fiestas. El ganado será de la acreditada casa de D. Nicolás Lozano, vecino de Carcabuey, cuyo ganado ha sido elegido por personas inteligentes y por lo tanto creemos daran el juego

necesario. La cuadrilla que lo ha de lidiar se compondrá de los señores Manuel Vazquez.—*Matadores*: D. José Sanchez Aguilar y D. Federico Rueda.—*Bander illecos*: D. Angel Rueda, D. Manuel Chacon, D. Antonio Fernandez Rodriguez y D. Rafael Gomez.—*Picadores*: D. Pedro Poveda, D. Emiliano Costi, D. Rafael Guzman y don Antonio Sanchez.—*Para dar banderillas*: D. Antonio Gallardo y D. Rafael Muñoz.—*Para la puerta del toril*: Don José Monserrat y D. Fernando Castañon. Todos estos apreciables jóvenes han demostrado ya en fiestas anteriores ó en los ensayos que en estas días han tenido lugar su competencia para las lides tauromáquicas.

—Recaudación.—Hé aquí la obtenida los días 17 y 18 en los fieltos de esta capital. Central 73 pesetas.—Puente 1037'51.—Pretorio 658'12.—San Sebastian 675'16.—Gallegos 378'79.—Matadero 1276'11. De los 4098 pesetas 69 céntimos recaudadas corresponden al Tesoro 1692'87.—A la provincia y Municipio 1692'85.—Adicionadas 712'97.

—Bien venido.—Ha regresado á esta Capital nuestro querido amigo el Excmo. Sr. D. Eduardo Estrada, Gobernador civil de la provincia de Jaén, que ha permanecido algunos días en Aguilar al lado de su distinguida familia.

—Conformes.—Algunos periódicos de Madrid copian literalmente muchas de las noticias que hemos publicado sobre incendios. Al hacerlo no dicen de donde proceden, pero lo que nunca hemos referido con nadie ni la población donde tuvieron lugar los siniestros, con lo que alejan de nuestro país esos puntos negros, que en este caso son rozigos. Agradecemos y á otra.

—Música fraudulenta.—Se ha dado parte de que anteanoche varias jóvenes de esta población dieron unas cuantas serenatas sin haber obtenido para ellas la autorización competente. Cuán agradable es para algunos hacer lo que no es permitido.

—Bebió del peleon.—Ayer mañana fue detenido por el agente de orden público José Carmona un hombre que en estado de completa embriaguez promovió un fuerte escándalo en su casa calle del Pozanco, amenazando á sus convecinos con una escopeta cargada. Fué trasladado á la Carcel, quedando á disposición del Juzgado competente.

—Regreso.—Nuestro querido amigo el Dr. D. Rodolfo del Castillo, director de la ilustrada Revista *La Análisis médica*, que se publica en esta Capital, ha llegado á Córdoba con su distinguida esposa y preciosos niños, terminada su estancia veraniega en Cádiz y los puertos, donde se ha dedicado, como siempre, á sus especiales y provechosos trabajos. Lo felicitamos por su feliz regreso.

—Proyecto.—Hemos tenido ocasión de ver varias papeletas de citación suscritas por el Secretario del Casino Industrial invitando á algunas personas para que concurrían á aquélla local con objeto de tratar sobre la instalación del Ateneo científico y literario.

— 1050 —

y un momento despues el portero, mal despierto, se presentó.

—¿Quién llama á estas horas?

—Abrió, tras de una enferma que confía al doctor Rittner.

El doctor no recibe enfermas á tal hora.

Pablo, que se había bajado también, dió algunos lúises al cancerbero y exclamó:

—Abrid, amigo mio; es caso urgente.

No hay portero que resista á tales argumentos, y el de la casa de Salud abrió.

Tocó un boton destinado á prevenir á la enfermera de servicio, y esta avisó al médico segundo, que aún no se había acostado.

Su colega le puso en antecedentes de la situación, y despues de cumplir las formalidades de costumbre inscribiendo el nombre de la nueva pensionista en el registro, condujo á Matilde á una celda situada casi enfrente de la de Juana.

— 1055 —

Rittner miraba todo aquello con sorpresa.

—Voy á daros algo mejor que vuestros pes: portes viejos y raspados; estos están vievos.

—¡Sois el diablo!

—¿Creeis que haya en el mundo quien sepa hacer más? ¿Hay quien pueda sospechar de este documento?

—A fé mia que no; parece que acaba de salir de la prefectura de policía; ¿vais á llenarle?

—Sin duda, en cuanto hablemos un poco.

—Vuestra conversacion es siempre interesante.

—Gracias por un elogio que creo merecido, y entro en materia: os he hablado de una nueva asociación...

—Sí.

—Vos pensais en escapar como yo; decidis que habeis vendido vuestra casa de Salud... debeis tener, por lo tanto, una buena pacotilla.

Rittner quiso protestar.

— 1054 —

—Para desorientar á la policía si me buscaba con el nombre de Landrinet.

—¡Sois hombre prevenido! pero, ¿y vuestros útiles de trabajo?

—Están ya en camino de Ginebra hace unos dias.

—¿Es decir que vais á Suiza?

—Por ahora sí.

—¿Y si no teneis útiles con que trabajar, como vais á darme mi pasaporte?

—No os apureis, soy hombre de recursos.

Abrió un armario, sacó un saco de viaje ramplon, de la apariencia menos sospechosa, y dijo:

—Aquí tengo todo lo necesario.

Apretó un resorte invisible, y en el saco incensivo se abrió un doble fondo de apenas seis centímetros de profundidad, pero donde iban ordenados billetes de diferentes clases, papel de varias naturalezas y algunos pasaportes en blanco sellados, timbrados y dirigidos á diferentes países.

— 1051 —

¡Era tiempo! Apenas ha bia entrado en la celda la crisis se declaró, y Pablo huyó helado de espanto al oír los gritos siniestros, las palabras descompasadas de la pobre jóven.

—¿No podría ver al doctor Rittner?—preguntó antes de salir de la casa.

—¡Imposible!—le dijo el médico segundo.—Se la quedado esta noche en Paris, donde le han detenido asuntos muy urgentes.

—Le verá mañana; aquí está mi tarjeta para él. Entre tanto, cancerbero, os recomiendo una persona que me es muy querida.

—Recomendacion inútil, cancerbero; todas las pensionistas de la casa reciben los cuidados que necesitan.

Dicho esto, los dos hombres se saludaron, y Pablo y el médico que le habia acompañado, volvieron á ocupar el coche que les aguardaba.

Vade retro.—En la Inspeccion de Orden público se presentó ayer mañana un hombre para dar cuenta de un raro suceso, y es que hallándose en el día anterior guardando bueyes en el cortijo del Arenal, llegó un desconocido y disparó la escopeta que llevaba contra uno de los citados animales, y a continuación volvió a cargarla y haciendo su puntería sobre el boyero le obligó á que se arrojara, cuyo acto ridiculo tuvo este que efectuar para evitar de que le disparase un tiro. De este hecho se ha dado parte al Juzgado.

Subasta.—El treinta se subastaron en la Administracion económica de esta provincia los cajones viciosos procedentes de tabacos que resultaron existentes de la treinta y uno de agosto en las Administraciones subalternas de rentas.

Efemérides.—Hoy.—1604.—El ejército español al mando de Espinola, se apodera de Ostende.—1815.—Apertura de la conferencia diplomática de París.—1836.—Memorable victoria de Villarrobledo obtenida por el general Alaix, en la que se distinguió por su bravura el malogrado general Leon, primer conde de Belasquain.—1868.—Sublevacion de Santander y el castillo de Santoña.—1869.—Asesinato del gobernador interino de Tarragona Sr. Reyes.—1870.—Capitalacion de Roma, entrada de las tropas de Victor Manuel, y con ellas un gran número de garibaldinos y mugeres.

Serenata.—Para anoche á las once se preparaba en obsequio del Excmo. Sr. D. Eduardo Estrada una muy brillante por el Centro filarmónico. Sabido es que al Gobernador de Jaen, y al Secretario de aquel Gobierno se deben no solo las invitaciones hechas á la sociedad lirica expresada, sino tambien las muchas atenciones de que fueron objeto los individuos en Jaen, y los triunfos por tanto en aquella capital alcanzados. Hé aqui el motivo de la serenata de anoche, que al mismo tiempo recuerda la amabilidad del obsequio y la galante gratitud del Centro filarmónico de Córdoba. La concurrencia en las calles inmediatas se, si lo permitió el tiempo, numerosísima y muchos los aplausos.

Bien hecho.—La junta directiva de la sociedad taurina de plateros que tiene el oportuno pensamiento de publicar los nombres de todos los individuos que constituyan las diferentes comisiones encargadas del orden en la fiesta, que preparan para que puedan ser conocidos y respetados por tanto en sus determinaciones.

Sociedad dramática.—En la reunion celebrada anteayer para organizar esta asociacion, segun anunciábase, se eligió la siguiente junta directiva: **Presidente,** D. Carlos Palacios; **Vice-presidente,** D. Eugenio Garcia; **Tesorero,** D. Rafael Baena; **Vocal,** D. Emilio Arroyo, D. Enrique Huidalgo, D. Manuel Monrey y Don Juan Hidalgo; **Secretario,** D. Agustín Zaragoza. Mucho se puede esperar de la competencia de estos señores para el encargo que se les ha confiado.

Llegada.—Después de permanecer una temporada en el castillo de San Pablo, que han habitado este verano los señores de la Vega de Arrijo, han llegado á esta Capital nuestro buen amigo Sr. D. Rafael Padilla y Pareja, que damos la bien venida.

Estimulos.—No cesa de recibir el señor director de Correos para que se realicen las radicaciones reformadas que reclama el servicio actual.

Artista.—El baritono cordobés Juan Cidron, que figura en la Orquesta de la Real Capilla, está siendo objeto de muchas ovaciones, y repetidas veces llamado á la escena todas las noches.

Captura.—Por el cuerpo de órdenes público fué ayer mañana puesta en libertad una mujer reclamada por el Juzgado de la Derecha de esta Capital.

Quinta.—El sábado publicó el Sr. Gobernador el repartimiento del cupo de esta provincia y el estado del mismo de décimas.

Quinta.—Hoy á la una de la tarde se reunió la Junta provincial de Hacienda de Córdoba en el despacho del Sr. Gobernador civil.

Destino.—Lo ha obtenido en el concurso de Córdoba el teniente de Artillería D. Augusto Gaete.

Incendio.—En el término de Adamuz se declaró el día catorce del actual un voraz incendio que redujo á cenizas veinte fanegas de tierra montuosa de la propiedad del conocido poeta Don Salvador Barazona, vecino del Carpio. Fué extinguido á las cuatro horas de incesante trabajo, gracias á los esfuerzos de la Guardia civil de aquel puesto, que logró no se comunicarse el fuego á unos olivares inmediatos.

Pensamiento.—Es don de los grandes ingenios hablar mucho y bien: de los filósofos poco y bueno: de los tontos mucho y malo, y de los tontos poco y mal.

A recogimiento.—Un rao acusado de asesinato de un anciano en Guadalcázar, y que como consecuencia de ello sufría condena en el presidio de Cartagena, habia logrado evadirse y vagaba por el término de Linares; pero no contaba con la huésped, que era el benemérito cuerpo de la Guardia civil, que lo ha aprehendido y entregado á la autoridad correspondiente.

Canitar.—Dos amantes tortolillas se fueron de nuestra vera—avergonzadas al ver—que nos amamos mas que ellas.

Carpio.—Al pasar por la estacion de esta villa el Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis el último sábado salieron á saludarlo á la estacion del ferrocarril una comision del clero y otra bastante numerosa del Circulo Católico de obreros. S. E. recibió á todos con su natural finura y amabilidad, y especialmente á los obreros, enterándose con atencion del estado de la asociacion y dedicándoles palabras afectuosas, exhortándolos á trabajar con celo incansable para conseguir los fines de estos círculos. Las palabras de nuestro sabio Prelado produjeron los mas saludables efectos, quedando todos muy agradablemente impresionados.

Secretaría.—Se halla vacante la del juzgado municipal de Montoro. Hasta el diez y nueve de Octubre puede ser solicitada.

Real orden.—Por una del ocho se dan las gracias á los jueces de las oposiciones de auxiliares de los Institutos de Valladolid, Sevilla, Jerez, Córdoba, Huelva, Caba, Granada y Málaga.

Diputado.—Segun telegramas que hemos visto, el Diputado por Gauvain D. José de Carvajal fué obsequiado anteayer en Aguilar con un almuerzo por el ex-diputado constituyente D. Geronimo Palma, nuestro amigo, y en Lucena con un gran banquete que en el Teatro de aquella ciudad le han ofrecido los demócratas de algunas poblaciones de nuestra provincia.

Local.—La junta de instruccion pública ha prevenido al alcalde de Hinojosa que se hagan los reparos que necesita urgentemente la segunda escuela de niños, y la surta de los preciosos útiles.

Detencion.—El día catorce del actual fué detenido por la Guardia civil de Baena Juan Cazorla Lopez (á Malaguño, vecino del Aceituno (Málaga) por sospecha de que sea autor del robo de cuatro caballerías mayores que en la noche del diez fueron hurtadas á Manuel Morales Romero, vecino de Santiago, provincia de Jaen.

Viage.—El sábado pasó por esta Capital con direccion á Madrid nuestro antiguo amigo el señor conde de Casa-Gaiando.

Todavía más.—En la campaña del término de Montoro y sitio denominado Valverde, se declaró el diez y siete del actual un violento incendio que fué extinguido á las pocas horas mediante los esfuerzos de la Guardia civil de aquel puesto y algunos guardas municipales de la localidad. Fueron pasto de las llamas cuatrocientos cincuenta ovis propiedad de D. Ana Esqueta y D. Antonia Galan Lopez, de aquel domicilio.

A los cazadores.—Se ha solicitado el acotamiento de la cehesa de las Cumbres, término de Adamuz, para la caza y pesca dentro de sus lindes.

Desertor. Ha sido detenido por la guardia civil de esta Capital y puesto á disposicion del Excmo. señor Gobernador Militar de la plaza Juan Gimenez Cantero, natural de Doña Mencía, soldado desertor del segundo regimiento montado del arma de Artillería.

Bobo.—A cuarenta mil duros asciende el de sellos verificado en la

Administracion de Murcia. Los criminales sólo dejaron los sellos de impresos que allí habia. Sobre este hecho se han hecho en Sevilla algunas prisiones.

Denuncia.—La Guardia civil de Villanueva de Córdoba denunció el diez y seis del actual ciento diez y ocho cabezas de ganado cabrio, propias de cuatro vecinos de la misma, por haberlas encontrado pastando sin autorizacion en la Dehesa boyal.

Los cometas.—Desde tiempos remotos existe la preocupacion de que siguen grandes desastres á la aparicion de un cometa. El Dr. Brunetti ha hecho un interesante estudio, en el que afirma que el paso de un cometa con proximidad á un planeta produce en este perturbaciones eléctricas, que pueden dar lugar á conmociones en el planeta. Consigna además una curiosa relacion de apariciones de cometas y accidentes que por aquella época sucedieron. En el año setenta y ocho destruccion de cuatro ciudades de la isla de Chipre, por efecto de un terremoto.—En ciento setenta y siete, fueron por igual causa hundidas varias aldeas de Sicilia.—En doscientos trece, terremoto en Turquía, pereciendo trescientos veinte mil personas.—En seiscientos setenta y tres, terremotos é inundaciones en Italia, causando muchas victimas.—En setecientos cuatro, terremoto en Oriente y desagregacion de varias montañas.—En setecientos veinte y siete, lluvia de aerolitos en Germania y terremotos en Sajonia.—En mil diez, terremotos y lluvia de piedras durante algunos dias en Constantinopla.—En mil doscientos veinte y ocho, terremotos, ciclones y desbordamiento del mar en Italia.—En mil trescientos cincuenta y ocho, lluvia de corpúsculos animales, cuya putrefaccion originó una epidemia, y un verano tan sofocante, que perecieron muchas personas por sus efectos.—En mil cuatrocientos setenta y cuatro, destruccion de Milan por un terremoto.—En mil quinientos seis, lluvias de fuego en varias poblaciones de Italia. En el año actual han ocurrido terremotos en Europa y se han sentido calores bastante intensos.

Guardia civil.—Ha sido destinado á servir en la tercera compañía de la Comandancia de Córdoba el capitán del cuerpo Sr. D. José Machado Blanco.

Espediente.—Se instruye en la Audiencia de este distrito sobre la incapacidad del juez municipal de Espera.

Razzia.—El viernes quedaron cesantes mas de cien empleados de la Diputacion provincial de Cádiz. El Gobernador trataba de investigar las causas para en su caso dar cuenta al gobierno.

Mas rapidéz.—La prensa sevillana pide se aceleren las marchas de los trenes en la linea de aquella capital á Huelva.

Malo.—Ha sido robada en el Padul (Granada) la casa del comisionado del Banco.

Bueno.—En Sevilla y Valencia se agita la idea de colocar aparatos salva-vidas en las obras particulares.

Ayuntamientos.—Se dá como cierta la suspension de los de Marchena, Constantina, Almádena de la Plata y Navas de la Concepcion.

Intense.—El alcalde de Almería ha dispuesto que se exija responsabilidad á los padres que dejan vagar á sus hijos por las calles de la poblacion sin mandarles á la escuela.

Procesado.—Una causa criminal, curiosa como pocas, forma actualmente el juzgado de Murias de Paredes, segun escriben de Leon. Se trata de un robo consistente en «un puchero, las pajas que contenia un jergon y una plancha». El procesado, que sin duda no quiso marchar al extranjero á disfrutar la cuantiosa rapiña, es nada menos que un señor licenciado en medicina y cirugía.

Ferías.—Las de Madrid empezarán el veinte y uno del corriente y durarán hasta el cuatro de Octubre.

Así.—Siguen agitando en Jaen el proyecto de levantar un monumento á la memoria del poeta Bernardo Lopez Garcia, ilustre hijo de aquella ciudad.

Reunion.—La noche del viernes se celebró una en el teatro Principal de Málaga, que fué convocada por el Sr. Carvajal y sus amigos para constituir la Union Democrática en aquella capital.

Más?—Una irregularidad con-

sistente en unos ciento veinte mil reales se ha descubierto en la Administracion económica de Sevilla. Se han hecho varias prisiones.

Diestro.—No es cierto como se ha dicho que se retire el Gordito del toreo, segun nos dicen ayer.

Procesion.—Anteayer tarde habrá salido en Málaga procesionalmente y con gran solemnidad la imagen de Ntra. Sra. de la Victoria.

Para-ayos económico.—Algunos agricultores de Tarbes protejen sus casas contra los desastres producidos por la electricidad atmosférica fijando verticalmente haces de pajas atados á unos palos sobre los tejados de las casas. Se cuentan maravillas de este sistema, de cuya infalibilidad no respondemos.

Al trapicé.—A fines de este mes se inaugura en Nápoles el gran Congreso gimnástico, que se reúne todos los años en una ciudad italiana.

Un vestido.—Una chispa eléctrica atravesó el lunes varios departamentos del castillo de Hostalrich, haciendo á cuatro ó cinco soldados, á dos de ellos de mucha gravedad. A otro, que solo recibió ligeras contusiones, le quemó la gorra, le rompió el cintó, le rasgó la ropa y dejó tambien huella en los zapatos.

Ordenanza.—La policia de Lubek ha publicado hace poco una ordenanza restableciendo la pena de azotes contra las personas á quienes se encuentre sobre la via pública en estado de embriaguez. Esta ordenanza data del año mil ochocientos treinta y nueve. ¡Cuánta azotina habria aquí!

Para la muerte.—A propósito del descarrilamiento ocurrido en Charenton, linea de *Paris-Lyon-Mediterráneo*, hace notar un periódico francés que los accidentes fueron un tiempo tan frecuentes en esta linea que el público interpretaba las tres letras que tenian los empleados en la gorra, P. L. M.,

Para la muerte.—Un procedimiento, del que serán partidarias todas las mujeres, acaba de adoptarse en Missisipi. La Asamblea provincial ha declarado la guerra á los celibatos, es decir, á aquellos hombres que se niegan á concederse con la cruz del matrimonio. De hoy más, los hombres que no hayan contraido matrimonio á los veinticinco años de su edad, deberán pagar un impuesto de tres dollars (quince francos). Un periódico pregunta si se han declarado en huelga los solteros.

Se hará de moda.—En el casamiento del duque y la duquesa de Argyll, se ha puesto en planta una costumbre que ha sorprendido algo en Inglaterra, pero que ha de ser á la postre muy bien acogida allí y en todas partes. Se trata de que no bien se celebró la ceremonia religiosa que unia por eterno y sagrado vinculo á los novios, todos los convidados y amigos y parientes se retiraron, dejando solos á los recién casados, libres de importunidades y felicitaciones.

El cráneo muchas veces vuélvese árido á causa de descuido. Un analisis químico nos dá los constituyentes del pelo, y los elementos vegetales del famoso Tónico Oriental se conforman á ello. Este valioso artículo contiene en sí las materias que la naturaleza requiere para formar y perfeccionar la cabellera, y las provee en los casos donde faltan completamente. Los resultados son que el cráneo mas improductivo vuélvese fecundo bajo su influencia, y un pelo espeso, sedoso y hermoso, cubre pronto la cabeza.

Los vasos que alimentan el cabello requieren tono en estos casos, y esta accion vigorosa es proporcionada por esta admirable preparacion vegetal.

De venta en las principales farmacia y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. D. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona. 319

ADMINISTRACION ECONOMICA DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA.

La expedicion de toda clase de efecto timbrados, se ha establecido en esta capital en el estanco que desempeña D. Antonio Jordano, situado en la calle del Liceo. En el mismo se expenden tambien los sellos para la correspondencia telegráfica, por estar dicho estanco inmediato al Gobierno civil, donde se encuentra la estacion de telégrafos.

Lo que se anuncia al público para general inteligencia. Córdoba 17 de Setiembre de 1881. —El Gefe Económico, José Palacios.

REAL COLEGIO DE NTRA. SRA. DE LA ASUNCION DE CÓRDOBA.

De la fecha al 30 de Setiembre se halla abierto en este Establecimiento de enseñanza el registro general de los Sres. Colegiales que deseen ingresar é instruirse en el mismo, ya en el concepto de interino, ya en el de medio-pensionista; en el primer caso satisfarán *exclusivamente* 8 reales diarios y en el segundo 4 con opcion á casa, *esmerada alimentacion, enseñanza, gimnasia, asistencia facultativa, apartado de la correspondencia, maestro peluquero, etc., etc.* Como Establecimiento el mas antiguo de la provincia y único en su clase oficial en esta capital, concreta *exclusivamente* sus esfuerzos en bien de la provincia en que radica. Lo que se hace público para su conocimiento general.

Córdoba 15 de Setiembre de 1881. —El Secretario, Carlos Conrotte.

LA CECILIA, casa de préstamos, callejas de Azonaias núm. 2, frente al café de Cervantes.

Subasta para el miércoles 25 de Setiembre á las 11 de la mañana, de los efectos vencidos hasta el 20 de Agosto del presente, y residuos de la subasta anterior de ropas y alhajas.

Dos sábanas 11 reales.—Túnico glase 27.—Vestido y volantes 46.—Dos sábanas 20.—Botonadura perlas 220.—Paraguas algodón 16.—Levitá jerga 19.—Pantalon 8.—Seis servilletas 18.—Capa inglesa 78.—Alfiler de retrato alemán 100.—Pendientes 16.—Dos levitas 27.—Polonesa jerga 35.—Bata india 12.—Paletot y pantalon 19.—Polonesa 27.—Paletot de señora paño 33.—Reló áncora plata 50.—Aretes y sortija alemana 84.—Dos sábanas 21.—Pupitre y dos cuadros 50.—Paletot pelo 89.—Par botas 93.—Seis fundas 17.—Dos cuadros lienzo 22.—Dos cromos de Cerro y Romero 280.—Almirez 12.—Cinco varas lana 22.—Catorce varas lienzo 23.—Escrivanía plata 80.—Colchon lana 52.—Dos pares pendientes y sortija 70.—Coicha algodón 31.—Botones perlas 40.—Chaqueta y chaleco 20.—Medio adreze alemán y medallon 160.—Chaqueta y sombrero 26.—Polonesa 22.—Pantalon jerga 26.—Máquina La Velez Singer 180.—Capa 35.—Capa 75.—Capa 25.—Tres cuadros lienzo 50.—Paño 18.—Capa 58.—Capa inglesa 35.—Capa 78.—Capa 50.—Medio adreze perlas 26.—Capa inglesa 62.—Caldera cobre 50.

Córdoba 20 de Setiembre de 1881. El regente, Francisco Prados Camarillo.

Boletín religioso.

—Hoy, San Rogelio y San Siervo de Dios, mártires de Córdoba, y el beato Francisco de Posadas, confesor. —Mañana, San Mateo, apóstol y evangelista.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia del suprimido Convento de San Pablo, por Don Pedro Lopez, en sufragio de sus difuntos.

—Último día de novena al Glorioso Beato Francisco de Posadas, en la Iglesia de San Pablo, costeada por su Hermandad; dará principio al toque de oraciones.

—Quinto día de solemne novena que la piadosa Asociacion de Ntra. Sra. del Socorro dedica á su titular en la Iglesia Parroquial de San Pedro, dando principio despues del toque de oraciones; asistirá toda la capilla de música que dirige el maestro Lucena, D. Eduardo, y predicará sobre la *Anuncion de Ntra. Sra.* el Sr. D. Rafael Ortiz y Molina.

—Hoy á las diez tendrá lugar en la Iglesia de San Pablo la solemne funcion que la Hermandad del Glorioso Beato Francisco de Posadas celebra á su titular: asistirá una capilla de música y predicará el señor Lic. D. Rafael de Espejo y Coronado. El Sr. Hermano Mayor y junta directiva suplican á los cordobeses se inscriban en el libro de su cofradía para que no decaiga el culto en honor de nuestro compatriota.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. de la Esperanza, en San Pedro.

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa el Miércoles 21 del corriente, en sufragio por el alma del Sr. D. Agustín Fuentes y Heras (q. e. p. d.), en la Iglesia Parroquial de Santa María Magdalena, recibirán el estipendio de ocho reales.

Imprenta del Diario de Córdoba.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

Revalenta Arábica.

Treinta y cuatro años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dyspepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de lasangre.

85.000 curaciones anuales entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Plaskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Dr. catodríco Wurzer, etc.

Cura núm. 69.924. «Soissons (Aisne), el 10 de Enero de 1868. En la aldea en donde residí parte del año, se encuentra una mujer aquejada, según el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podía digerir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de Marzo último tuve la idea de aconsejarla tomara la «Revalenta Du-Barry.» Desde entonces su esta lo ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere y no padece casi más.» De Chasselles, condesa de Gourgues.

Cura núm. 62.845.—Señor Boillet, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma, con opresion durante la noche y debilidad general. Núm. 49847.—La señora María Joly, de 50 años de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas. Núm. 46270. Señor Roberts de una congestion pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Núm. 46210. El Sr. Doctor médico Martin de una gastralgia e irritacion del estómago que le habian hecho vomitar de 15 á 18 veces al dia, durante 8 años.—Núm. 46218. El Coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 18744. El doctor médico Shorland, de hidropesia y estreñimiento. Núm. 49522. Señor Baldwin, del agotamiento más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud. Es cuatro veces más nutritiva que la carne sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; dos libras, 34 rs.; cinco libras, 80 rs.; doce libras, 170 rs.; y de veinticuatro libras, 300 rs. Depósitos en Córdoba en casa de don Francisco de Avilés, Farmacéutico, calle Lujan.—Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17.—Doctor María, Botica, Plaza de las Tendillas, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos. Du Barry y C.ª (Limited), calle de Valverde 1, Madrid.

COLEGIO DE SEGUNDA ENSEÑANZA DE PORCUNA

Año.—Curso de 1881-82. Este colegio, además de las cátedras de segunda enseñanza que constituyen su principal objeto, tiene incorporadas aulas de matemáticas, de lenguas francesa é italiana, perfeccion de latin, música y una escuela de primera enseñanza.

Los resultados obtenidos en los exámenes oficiales de prueba de curso hablan muy en favor de la reputacion de que ya goza, y su baratura es tal que bien puede asegurarse ser uno de los mas económicos de España.

Hé aquí los principales puntos de su programa: profesores con título académico; un edificio magnífico é higiénico, con hermosa capilla pública; incorporacion oficial; exámenes oficiales dentro del Establecimiento.

Hasta el 30 de Setiembre se admiten matriculas. Se remiten reglamentos y noticias á quien las pide.—El Director, Ldo. Toribio Herrero.—El Secretario, Ldo. Luis Vallejo Ruiz.

PIANOS.

Unico depósito en Córdoba, y su provincia de los mejores que se conocen, escogidos por eminentes pianistas. Se regalan mil reales á la persona que encuentre pianos de venta de tan buenas voces y construccion como estos, con arreglo al precio y buenas condiciones. Se facilitan pianos y precios de todos los autores, con garantia de ser legítimos. Venta al contado y á plazos desde seis duros mensuales. Cambios y alquileres con rebaja de precios, afinándolos gratis todos los meses. Pedregosa 15.

Arrendamientos. Desde el dia se arriendan dos pequeñas casas, una calle de Lineros, número 53, compuesta de portal, cocina y dos salas que se comunican; y la otra calle Puerta de Almodóvar, núm. 25, compuesta de portal, cocina y una sala en piso principal. Informarán en la Librería del DIARIO

Aviso. Se venden cuatro carretas á medio uso. En la fabrica de materiales de Vista alegre darán razon. s4-4

Jarabe Laroze DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curacion de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestion y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos. JARABE al Bromuro de Potasio DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazon, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la denticion; en una palabra, todas las afecciones nerviosas. Fabrica, Espediciones: J.-P. LAROZE & C.ª, 2, rue des Lions-St-Paul, á Paris. DEPOSITOS: Cordoba: D. de Raya, V. de Avilés, Rodriguez y Martin EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN: El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Toduro de potasio. El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y cusi amara al Proto-Ioduro de hierro. Los Dentíficos Laroze de quina, pelitre y guayaco, Elixir, Polvos y Opiata.

VERDADERAS INYECCION Y CAPSULAS RICORD FAVROT Estas Capsulas poseen las propiedades tónicas de la Brea á la vez que la accion anti-hemorragica de la Copaiba. No cansan el estómago ni provocan diarrea ni náuseas. Constituyen la medicina por excelencia para el tratamiento de las afecciones contagiosas de ambos sexos, los flujos antiguos ó recientes; el catarro de la vejiga y la incontinencia de orina.—Precio 22 r. frasco. A fin del tratamiento y cuando todo dolor ha desaparecido el uso de la INYECCION RICORD es el medio infalible de asegurarla curacion y evitar las recaidas.—Precio: 16 r. frasco. VERDADERO JARABE DEPURATIVO RICORD FAVROT Este Jarabe es indispensable para curar completamente las enfermedades del cutis y para acabar de purificar la sangre despues de un tratamiento anti-sifilítico. Preserva de todos los accidentes que pueden resultar de la sifilis constitucional. Deposito general en la Farmacia FAVROT, rue Richelieu, 102, Paris. Unico propietario de las formulas autenticas: por la tanto, todo medicamento anunciado ó vendido con el nombre del Dr Ricord que no lleve la firma de Ch. Favrot es una peligrosa falsificacion. SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS.

PILDORAS HOLLOWAY SIR SAMUEL BAKER, Descubridor del Manantial del Nilo, en su obra intitulada: "Rios de Abisinia que se unen al Nilo," dice: "Encargué al dragoman, Mahoma, que informase al alférez de que yo era médico, y de que, además de traer para los enfermos las mejores medicinas, me encontrara dispuesto á darles también gratuitamente mis consejos. No tardé en ver venir gran número de personas, y les proporcioné cantidades de las Píldoras Holloway. Estas son muy útiles para "los exploradores, porque poseyendo verdaderas calidades purgativas, producen en el paciente un efecto innegable, y le convencen así de su valor." ESTA INCOMPARABLE medicina cura todos los desórdenes del hígado, del ESTÓMAGO, de los riñones y de los INTESTINOS: purifica completamente la SANGRE, y es sumamente eficaz para las enfermedades de las MUJERES de todas las edades. UNGUENTO HOLLOWAY J. T. COOPER, En la pagina 304, de su famosa obra intitulada "Viaje por la China," y publicada en 1871, dice lo siguiente: "Tenia en mi poder unas cuantas libras del Ungüento Holloway, del que distribuí á los chinos las cantidades convenientes. El pueblo mostró un agradecimiento entusiasmado, abrumándose de regalos tales como leche, aves "caseras, manteca, habas, etc. llegando por fin á considerarse una cucharada de "Ungüento como equivalente á una gallina y una infinidad de guisantes, y acrecentándose de tal modo la demanda que me ví obligado á poner bajo "llave la poca existencia que me quedaba del medicamento." ESTE BÁLSAMO cura infaliblemente los males de PIERNAS y de PECHO, las heridas antiguas, las llagas, la rigidez de las articulaciones, la gota, el REUMATISMO, y todas las enfermedades cutáneas. AVISO PÚBLICO En Nueva York, 78, Maiden Lane, se elaboran ciertas preparaciones espurias, falsamente intituladas, "Píldoras y Ungüento Holloway," y que llevan como garantía fingida la marca engañosa de los autores de las mismas unos "Holloway & Co." Hay en todas las partes de la América Española veno dichas falsificaciones á precios baratos verdaderos medicamentos Holloway; en el establecimiento de su inventor, 533, Oxford Street, Londres, W.C. Las personas que fuesen engañadas de dicha manera deberian ponerse en comunicacion con Tomas Holloway, dirigiéndose á las citadas señas. Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos. Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, No. 6, 533, Oxford Street, Londres.

TONICO ORIENTAL EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO. Extraiga la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermosea el crecimiento del pelo. Se vende en todas las Farmacias y Perfumerías. Depósito general en España, para la venta á por mayor Sres Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona

TONICO ORIENTAL EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO. Extraiga la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermosea el crecimiento del pelo. Se vende en todas las Farmacias y Perfumerías. Depósito general en España, para la venta á por mayor Sres Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona

LA CORDOBESA. Fundicion de hierro y bronce, barrio de las Ollerías número 2, Córdoba. HERRAJE PARA CASAS. Cancelas de hierro dulce y forjado para puertas de calle, á 1'25 rs.—Balcones de hierro fundido, 95 céntimos.—Ventanas de todas clases, á 1 rl.—Pasamanos rectos, 1 rl.—Verjas, 1 rl. Encargando el herraje total de una obra será el precio de cancela á un real GABINETE FOTOGRAFICO DE ROMUALDO DE CASTRO Calle de S. Eulogio núm. 8, antes callejas del Portillo, Córdoba. Retratos desde los mas pequeños hasta el tamaño natural; se reproducen y se amplian toda clase de fotografías aunque estén hechas en otra casa; tambien los nuevos retratos al carbon ó sean verdadera fotografía inalterable á la luz, último sistema hasta el dia; se iluminan fotografías y pintan retratos al óleo, se restauran cuadros antiguos. Se retrata todos los dias aun cuando esté lloviendo.

FÁBRICA DE PAN AMADEO RODRIGUEZ SOL. 125 AMASADORA MECANICA AL VAPOR HORNOS CONTINUOS. Establecida la marcha continua en las operaciones de fabricacion de pan, merced á los aparatos que sustituyen en la manipulacion que con desasos ha venido ejerciéndose en esta localidad, participo que hay pan caliente á cualquier hora del dia que se solicite, remitiéndose á domicilio, previo aviso, con el recargo del transporte. Por hoy solo se fabrica pan de harina del país, esperando la llegada de operarios especiales para la fabricacion de pan de estilo de Viena. PRECIO CORRIENTE: 0'38 KILO. 12-5

Aviso. En las casas número 3 calle Gondomar, se vende lo siguiente: Garbanzos tierros superiores á 120 y 130 rs. fanega. Alpiste á 56 rs. fanega. Paja de trigo sola y mezclada de trigo y cebada, por carretadas y carros, á distintos precios. s4-4 Traspaso. Se hace desde el dia ó desde San Miguel próximo del huerto situado en la calle de Santa Marta: en la misma casa se venden puertas, azulejos, libros, papel para liar y otros objetos de casa. s4-3 Fábrica de harinas. Se arrienda en subasta una de cuatro piedras, nombrada de San Luis, en el pueblo de Bobadilla, de la provincia de Málaga, que dará principio en primero de Octubre de 1882, bajo el pliego de rente y condiciones que hay de manifiesto en las casas de don Manuel Matilla, en Córdoba, y ante quien se verificará la subasta privada en el mencionado pueblo de Bobadilla, á las 12 del dia 30 de Setiembre de 1881. s4-3

AVISO. Peinadora madrileña con doce años de práctica. Tiene el gusto de ponerlo en conocimiento de las señoras y señoritas que tengan á bien utilizar sus servicios. Su domicilio en la casa núm. 44 calle de S. Fernando. s5-5

Olivar. Desde primero de Enero próximo se arrienda el olivar nombrado de Malsueña, situado en la sierra y término de esta ciudad, con 650 pies. Puede tratarse con D. Pedro de Toro y Merlo, que lo administra. s8-4

Venta. Se hace á precios muy arreglados de materiales, tejas, rejas, puertas de cristales, y madera. Darán razon en la buñoleria del Gran Capitan. s4-4

Interesantísimo á los cosecheros de aceite. Se venden una viga de molino, de tara mayor, con todos sus accesorios, en excelente estado de conservacion, y una prensa de palanca con husillo de hierro dulce, tambien en muy buen uso. Ambos aparatos se enagerrarán con una notable rebaja de precios y podrán verse y tratarse en la calle de Carreteras núm. 13 de esta ciudad. s4-2

MAQUINAS PARA COSEER LEGITIMAS AMERICANAS DE LA COMPAÑIA WEHLELY Y WILSON DE NEW-YORK DECRETADAS POR LAS MAS EMINENTES AUTORIDADES LAS MEJORES DEL MUNDO LAS MAS ECONOMICAS LAS MAS SENCILLAS Y SILENCIOSAS Á PESAR DE LA SUPERIORIDAD DE SU CONSTRUCCION POR LA GRANDIOSIDAD DE SU MECANISMO Han obtenido siempre las MAS ALTAS RECOMPENSAS en todas las exposiciones universales internacionales. PARIS 1878 UNICO GRAN PREMIO GIRATORIAS REFORMADAS PARA ZAPATEROS UNICO REPRESENTANTE EN CORDOBA GABRIEL VILLAS BARDES AYUNTAMIENTO, 8. VENTA A PLAZOS.—GRAN DESCUENTO AL CONTADO

BAÑOS SULFUROSOS DE CARRATRACA. Economía extraordinaria. Se expende á precios muy baratos la composicion concentradísima, que con una pequeña cantidad de ella se obtienen baños esencialmente iguales á los de Carratraca, Archena, Chicla y otros análogos. SALES MARINAS, en paquetes, para la preparacion en casa de los baños de mar, de tan reconocida utilidad para los escrofulosos. La instruccion para el modo de usar estos baños la llevan impresa los frascos y paquetes y se facilitan en la Farmacia de Avilés, Lujan 2, Córdoba.